



4 JUNIO
DE 2023
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

Columnas estatales

15 Agosto 2023

Mi Estado,
MI ELECCIÓN

SE COMENTA

Que el presidente del **Poder Judicial del Estado de México, Ricardo Sodi Cuellar**, anuncia el primer borrador del nuevo **Código Penal** de la entidad, producto de un enorme esfuerzo y visión que el propio magistrado ha impulsado ante las actuales necesidades de la entidad. Ejemplo claro es que, al ser uno de los principales flagelos de la sociedad mexiquense, se incluirá una serie de propuestas para sancionar las diversas modalidades de extorsión, que permitan acreditar este ilícito antes las instancias procuración y justicia. Hay buenos augurios para el análisis y discusión de este documento.

Que como en comedia de enredos, la policía de Ecatepec acaba de cometer otra pifia memorable: resulta que a las camionetas distribuidoras del **Banco de Alimentos**, institución altruista que ahí apoya al menos a **200 familias de tres colonias vulnerables y alejadas**, les han caído con multas por estacionarse a repartir la comida para los pobres. Para completar el chiste de mal gusto, resulta que la sanción es individual para el chofer y el ayudante: en galeras les explican que deben la módica cantidad de **4 mil pesos cada uno**... Si es que quieren recibo, si no, generosamente les hacen un descuentito y queda en 3 mil por cabeza, libres para el Juzgado calificador.

Derivado de esta situación, el director general Alberto Canul Juárez advirtió que suspenderán la entrega hasta que el presidente municipal **Fernando Vilchis Contreras** les explique los requisitos para poder tener un permiso especial dada la naturaleza de su labor.

Que en temas económicos la cosa no termina de levantar. Señala el presidente de la **Asociación de Hoteles Turísticos del Estado de México, Martín Ramírez Olivas**, que ha sido un año muy complicado para el sector, y eso que apenas pasa de la mitad: estas vacaciones de verano la ocupación hotelera repuntó apenas 10% respecto del 2022.

Por otra parte, **Laura González**, la dirigente del **Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México**, consideró urgente incentivar condiciones económicas para crear más y mejores empleos formales, pues si bien la pobreza laboral en **México** presenta una reducción, los actuales índices se ubican en los niveles previos a la pandemia. —

CAPITAL

PÁGINA 2
15 DE AGOSTO 2023

EN LOS
PASILLOS

CONFÍAN RECUPERARSE

Aseguran que el sector **papelero** en el Estado de México, podría superar las **expectativas** de recuperación económica este regreso a **clases**, pues se estima un incremento en ventas del 15 por ciento. Luego de cinco años de **entrega de útiles escolares** por parte del Gobierno estatal, este año debido al cambio de administración, en la Secretaría de Educación **no** se tiene **claro** lo que se hará en este rubro para el **apoyo** de la economía familiar.

ESTÁN POR DEFINIR

Comentan que el proceso para elegir a los **titulares** de Órganos Internos de Control de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (**FGJEM**), el Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios (**INFOEM**) y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem), habrá de **concluir** en septiembre con la conformación de las **ternas** de aspirantes en cada **rubro**.

TODO APROVECHAN

Cuentan que **bikers** del Valle de México, se **quejan** de elementos policiacos municipales conurbados a la Ciudad de México, pues han pretendido aplicar **sanciones** que sólo están en **vigor** en la capital del país. El ejemplo es el número de **ocupantes** en una motocicleta o **motoneta**.

SIN EXPLICACIÓN

Dicen que automovilistas, usuarios frecuentes del **segundo piso** del periférico en el Estado de México, mostraron su **molestia** en contra de **concesionarios** de la vía, pues los fines de semana decidieron, sin previo aviso, cambiar la **circulación** sólo de **norte** a **sur**. A pesar de las manifestaciones de **enojo**, en ningún momento se les explica el motivo de la determinación.

columnalospasillos@gmail.com



Derecho de Picaporte

1 ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- **Gobernadora con Rosa Icela Rodríguez.**
- **Corcholatas en el Edomex.**
- **Derecha de Toluca, contra LDTG.**
- **Políticos mochos en catedral.**
- **No sesionó la JuCoPo.**

La Gobernadora Electa del Estado de México, **Delfina Gómez Álvarez**, se reunió con **Rosa Icela Rodríguez**, Secretaria de Seguridad Federal Secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana del Gobierno Federal, para seguir formando alianzas para fortalecer la estrategia de seguridad que será implementada en la entidad. Es el tema más importante, pues la seguridad pública es la demanda número uno en el estado ...

NOTAS CORTAS: Esta mañana mujeres profesionistas manifestarán su apoyo a **Marcelo Ebrard** y la puntera en las encuestas, **Claudia Sheinbaum** estará en La Alameda. Ambos eventos en Toluca ... Lo más rancio de la ultra derecha en Toluca se manifestó ayer en la capital mexiquense en contra de los Libros de Texto Gratuito. Hablaron de "comunismo" (¡ave maría purísima!) y solo les faltó darse golpes de pecho y persignarse. Uno de ellos se mostró intolerante ante los cuestionamientos de un compañero reportero. Así estas mentes oscurantistas ... Y hablando del tufo ensotado, ayer diversos políticos mochos de derecha como **César Octavio Camacho** y **Fernando García Cuevas**, se dieron cita en la catedral de Toluca durante la misa por el fallecimien-

to de un miembro del alto clero. ¿Y el estado laico? ... Ayer no sesionó la Junta de Coordinación Política (JuCoPo) del Congreso Local, como lo viene haciendo todos los lunes, qué raro ... Continuando con el legislativo estatal, el diputado pirista por Toluca, **Braulio Álvarez Jasso**, reitera su propuesta de acceso a las políticas públicas, al ejercicio total de los derechos, así como la conservación de usos y costumbres de los pueblos originarios, a través de la incorporación de 103 nuevas comunidades indígenas en Edomex ... Para la Corriente Crítica del PRI que a nivel nacional dirige **Genaro Morales Rentería** (en el PRI mexiquense no existe por la intolerancia y soberbia de los recién derrotados "atlaomulcas"), la ganadora de "la casa de los famosos" (que nos enorgullece no ver esa clase de programas) tiene más originalidad que **Xóchitl Gálvez** o **Claudia Sheinbaum** ... Muy buena velada rockera la de este fin de semana con el alcalde ocoyoaquense **Samuel Verdeja** y varios colegas comunicadores. La siguiente es en Ocoyoacac ... Qué tengan un excelente inicio de semana, raza ...

Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

OJALÁ

OSCAR
GLENN

@OscarGlenn



Administrar la abundancia

El suspenso que se ha generado por la integración del gabinete de la futura gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, entraña desafíos significativos, pues aparentemente son muchas las personas que creen tener el mérito partidista para una nominación de nivel superior en el equipo cercano del primer gobierno morenista, pero algunas señales indican que en la toma de decisiones se está

valorando seriamente el conocimiento y la capacidad para generar resultados.

Además de administrar el ímpetu por participar a nivel estatal, otro desafío será gestionar el entusiasmo para la integración de los cuadros con los que contendrán para las diferentes posiciones en disputa en la elección del 2024, donde se renovarán 125 ayuntamientos, la legislatura mexiquense, la legislatura federal y el senado de la república, en paralelo con la elección presidencial, con los métodos que el morenismo disponga; para después de todo eso, contener a los descontentos que no logren. Es la exigencia social de cambio visible, marcará el primer año de gobierno de la Maestra.

En el proceso de transición del Gobierno de Del Mazo al de Delfina Gómez, ya se han iniciado revisiones a través de las mesas temáticas en los rubros de seguridad, salud, obra pública y finanzas, complementado esto con el mensaje implícito en las constantes visitas de la Maestra a Palacio Nacional, así como las reuniones que ha sostenido con los secretarios federales de Hacienda, SEDATU, Salud, Defensa y Seguridad entre otras, matizan la extensión del modelo de la 4T

a suelo mexiquense, con todo el respaldo posible. Difícil fallar o salirse del libreto.

En la transición, si una persona ha cobrado notoriedad es Horacio Duarte, coordinador del equipo de la maestra, de quien es difícil pensar que tenga otro destino que no sea ocupar la Secretaría General de Gobierno, con todo lo que ha dejado ver, como referir las expectativas y resultados de las reuniones de las mesas temáticas, la revisión escrupulosa que aplicarán a obras, contratos, deudas, perfilando la reestructura del gabinete, la visión de austeridad que pretenden imprimir y hasta confirmar la asistencia del Presidente de México a la toma de Protesta de la Gobernadora.

Eficaz, impasible, fortalecido con el aprecio del presidente y la confianza de la Gobernadora, Duarte ha sido oportuno en sus apariciones, puede ser el artífice de la administración de la abundancia de todo en el estado, despierta interés sobre cómo ejercerá la visión, mostrará la sensibilidad y experiencia adquirida en la 4T a nivel federal, para un desempeño sin precedente, con el ingenio y la asertividad justa para -antes que otra cosa- ayudar a la Delfina Gómez Álvarez a optimizar resultados. Ojalá. ■



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBÍTER MARTÍNEZ

- ♦ Elías Rescala no tiene apoyo total.
- ♦ Aunque el líder de los priistas se comprometió a ser oposición institucional, luego del 16 es muy probable que las cosas cambien.
- ♦ Enrique Vargas, igual, pero diferente.
- ♦ Comentario del día: Más de la Pobreza. 52.9% de los mexiquenses tienen percepciones inferiores a la línea de pobreza por ingresos.

FALTA UN MES para que el mandatario termine su gestión, todo en medio de múltiples señalamientos por traicionar al partido y desanimados porque seguramente no investigarán ningún caso que suene a corrupción.

Ni el ejecutivo estatal o alguien de su círculo cercano será señalado, y posiblemente tampoco será investigado.

Pero pues es un mes todavía y por el momento ELÍAS RESCALA se puede dar el lujo de comprometer el apoyo de la bancada porque "son institucionales".

En lo último no se equivocó, los priistas son institucionales y por eso no dicen nada abiertamente, pero luego de que entregue y deje de ser gobernador, entonces es posible que note la animadversión de muchos y sus órdenes en la Cámara de Diputados no se van a seguir al pie de la letra como sucedió en estos seis años.

Solo tenemos que recordar que nadie podía contestar las agresiones de la bancada de Morena, todos tenían que aguantar y tampoco podían quejarse de las condiciones que tenían, sobre todo cuando estaba al frente MIGUEL SÁMANO.

ELÍAS RESCALA sin tomar en cuenta la opinión de toda la bancada salió a decir que el PRI será una oposición institucional. El pretexto ideal: "sumar esfuerzos en beneficio de las familias mexiquenses".

Lamentablemente cuando Morena controlaba el Congreso y el mandatario era su jefe, nunca hablaron de "oposición institucional".

El hecho de que ELÍAS RESCALA se mantenga en esa posición no es casualidad. El mensaje parece claro, alguien le tiene que cuidar la espalda a su jefe en el Congreso.

ENRIQUE VARGAS USA FRASES SIMILARES A ELÍAS RESCALA

El líder del PAN en la Legislatura, ENRIQUE VARGAS afirmó cual será la postura de su partido que a final de cuentas es similar a la del PRI y hasta usaron términos similares.

Negó que vayan a tomar decisiones a las del PRI, pero inmediatamente después comentó: "Nosotros vamos a ser una oposición responsable, en lo que nosotros veamos que está bien y que es en beneficio para los mexiquenses. Los acompañaremos y en lo que no, también lo daremos a conocer. Siempre privilegiando la política, el diálogo en favor de las y los mexiquenses"

Rescala, "oposición Institucional"; Vargas "oposición responsable". Rescala analizará las propuestas del ejecutivo estatal; Vargas, lo que nosotros veamos que está bien los acompañaremos. Los dos por los habitantes de la entidad; Rescala "sumar esfuerzos en beneficio de las familias mexiquenses; Vargas el diálogo en favor de las y los mexiquenses"

Posturas similares, pero todo hace suponer que diferente forma de aplicarlas.

Falta casi un año y las preguntas son ¿Cuándo ya no esté su jefe despachando en Lerdo, Elías Rescala tendrá la misma fuerza que aparentemente tiene ahora? ¿Los "delmacistas" mantendrán sus privilegios? ¿Si llega Ana Lilia Herrera a la dirigencia del PRI dejará que Elías Rescala tome decisiones que tengan como objetivo principal defender a su jefe?

DATO DEL DÍA: MÁS DE POBREZA EN EL EDOMEX.

Durante estos días hemos comentado los indicadores que hasta el momento ha publicado Coneval respecto a la pobreza en el país, pero sobre todo en el Estado de México.

Resultados encontrados. Por un lado, la pobreza bajó si la comparamos con el penúltimo reporte del 2020. Pero no mejoró si se observan los datos que reportaba Coneval cuando llegó la presente administración.

El resultado es negativo.

Pero además como falta tan poco para terminar, el tema no le es importante. Ya se va y que sea la próxima administración la que tenga que enfrentar la herencia que les van a dejar.

POBRES CON INGRESO INFERIOR A LA LÍNEA DE POBREZA

Otro ejemplo de lo mal que se atendió el asunto de la pobreza y sus diferentes vertientes se puede observar en el indicador que se refiere a la Población que tiene un ingreso menor a la línea de pobreza por ingresos. O los que no ganan lo suficiente para dejar de ser considerados en esta condición.

El 52.9% de la población o lo que es igual, 9 millones 172 mil 200 mexiquenses no ganan lo suficiente para vivir.

Al hacer una comparación con el 2018, unos meses después de tomar protesta, el porcentaje era menor ya que se tenía el 51.4%. Para el 2020 fue de 60.7%, para que en el 2022 se mantuviera en el 52.9%

Lo bueno, el dato disminuyó 7.8 puntos del 2020 al 2022. Lo malo, aumentó en comparación con la cifra del 2018 más de un punto.

POBLACIÓN CON INGRESO MENOR A LA LÍNEA DE POBREZA POR INGRESOS: 2018, 51.4%; 2020, 60.7% y 2022, 52.9%

También se puede interpretar mencionando que más de la mitad de los habitantes del Estado de México no tienen suficientes ingresos para pagar todas las deudas que se generan al mes.



- + La transparencia, productividad y el trabajo realizado en la LXI Legislatura local del Estado de México, se debe al buen desempeño que realiza Alfredo Medellín Reyes Retana.
- + El periodista Gustavo Yescas Bernal, fue electo Presidente de la Asociación de Periodistas del Valle de Toluca APVT, para el periodo 2023-2026.

LA TRANSPARENCIA, PRODUCTIVIDAD Y EL TRABAJO profesional que ha realizado en la LXI Legislatura local del Estado de México, el titular de la Dirección General de Comunicación Social del Poder Legislativo, Mtro. en Comunicación Política Alfredo Medellín Reyes Retana, quien ha hecho posible que en una segunda evaluación realizada por Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA) sobre niveles de transparencia en 32 Congresos locales del país, el Congreso local del Estado de México es uno de los 8 que aprobaron en transparencia, para mejorar la rendición de cuentas y el marco normativo en materia legislativa. La calificación otorgada a la LXI Legislatura local del Estado de México, es sin duda el desempeño de quien encabeza la Coordinación General de Comunicación Social, Alfredo Medellín Reyes Retana y el equipo de profesionales de la comunicación social que conforman la singular área en el Poder Legislativo, quien informa diariamente a la ciudadanía mexiquense todo lo relacionado a las leyes que se aprueban, sus modificaciones y el debate que se realiza entre los diferentes grupos parlamentarios de la LXI Legislatura local mexiquense. Enhorabuena.



EN ASAMBLEA ELECTIVA, la Asociación de Periodistas del Valle de Toluca, APVT; eligió este fin de semana al periodista Gustavo Yescas Bernal como nuevo Presidente de la Mesa Directiva para el periodo 2023-2026, con una votación registrada de 21 sufragios válidos, 19 a favor de Yescas Bernal y 2 votos nulos. Después de rendir protesta como Presidente de la APVT, acompañado por el Mtro. José Antonio Dzib, por la Mtra. Sandra América Rodríguez Peña, el editor y periodista Macario Lozano Ramírez y Delfino Hernández Arzate, representantes del Comité de Vigilancia Pro-Témpore. Gustavo Yescas Bernal -dijo- en un mensaje a la Asamblea, que la asociación de periodistas necesita la unidad y fortaleza del gremio periodístico que es mayor de edad, al tiempo que hizo votos por que en la próxima sesión de la Asamblea apevetista se lleve a cabo con toda la formalidad, responsabilidad y el protocolo, para dar continuidad al prestigio que tiene la Asociación de Periodistas del Valle de Toluca, APVT, la asociación más antigua y con mayor respeto en el Estado de México.

Después de la elección y casi al término de la asamblea, los periodistas y comunicadores reunidos en las oficinas de Toluca, por aclamación, refrendaron el apoyo a Gustavo Yescas Bernal, José Antonio Dzib y a los otros integrantes de la Mesa Directiva 2003-2006 que dicho sea de paso, inicia con el pie derecho y con el respaldo de la mayoría de los socios apevetistas, reunidos en la Asamblea electoral llevada a cabo el pasado 12 de agosto del año en curso. Muchas felicidades compañeros.

SÍGANOS EN www.latribuna.com.mx



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.
alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Los atraparon (dos)

Así lo dijimos en la columna/texto anterior: "Hago una pausa para aclarar, lo que aquí platicamos no son datos extraídos del expediente, -por aquello de la secrecía- sino son narrativas hechas a este espacio y -claro- no por las autoridades...Bueno, el tema es que se logró establecer la línea de tiempo entre estas "alteraciones" a la bebida, así como acciones que dan cuenta del "acuerdo" para "vaciar" las tarjetas del cliente, sustraer pertenencias y crear un "escenario", donde quedara plasmado se trataba de una muerte ocurrida por el exceso de ingesta de alcohol, pero además, el intento por tratar de auxiliarle. Pero, ¿por qué apagar su celular?". Todo lo que parece tener un sin sentido, tiene un sentido claro, alterar la escena del crimen, no como tal, sino acomodar las cosas de tal suerte se pudiera establecer una coartada en donde cada uno de los sujetos tuvo una participación, directa o indirecta para llegar al punto en donde -el empresario- pasó de la inconsciencia a la muerte...Por supuesto, hacer señalamientos sin fundamentos -además sin ser autoridades una irresponsabilidad que podría terminar en una demanda, pero hay cosas que parecen demasiado obvias y además, una gran parte se ha aceptado. Para las autoridades

En este lugar se supone el empresario gastó mínimo, los 40 mil pesos en las botellas consumidas -quizás- por él y sus acompañantes, pero pues y la propina por hacerle compañía

-encargadas del caso- hay un espacio importante de tiempo en donde las presuntas y presuntos se pusieron de acuerdo para que las versiones concordaran en lo más elemental, claro y sin mencionar la alteración de las bebidas, pues no se imaginaron, elementos de la Fiscalía de Justicia mexiquense no se quedarían con las primeras impresiones...En el desarrollo de los análisis es como encontraron las evidencias necesarias para cambiar de estatus la carpeta de investigación a un homicidio y además con agravantes. Ustedes me van a perdonar, pero entrar en un tema de quién fue el responsable y me refiero a quien lo llevó, quien lo dejó entrar al antro en tremendo estado, quien no dejó de servirle bebida pese a cómo se encontraba, quien aprovechó esa -semí inconsciencia- para darle más "chupe" y quienes le incitaron a seguir bebiendo, es salir de foco, pues lo que dejó

al descubierto este hecho, es que se trata de algo natural, agarrar tremendas fiestas y adulterar las bebidas. ¿Hasta dónde llega la cadena de complicidades? Quién y hasta dónde está comprometido, cómo y en qué porcentaje se reparten las ganancias. Sólo en esta noche y en este lugar se supone el empresario gastó mínimo, los 40 mil pesos en las botellas consumidas -quizás- por él y sus acompañantes, pero pues y la propina por hacerle compañía. Todo esto empieza a despejar dudas, pero también abre una puerta que lleva de una sorpresa a otra por la organización que representa una fraternidad donde los códigos dicen, primero negar y salvar el pellejo, si no se puede, pues se habrá de sacrificar a uno o dos, dependiendo, pero siempre habrá ayuda para los abogados y la familia. Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez Mendiola

Laura Barrera y Enrique Vargas ¿próximos senadores?

La encuestadora regiomontana Massive Caller dio a conocer su reciente estudio de cara a la elección de senadores del 2024, y la sorpresa es que no hay sorpresa, pues siguen encabezando las preferencias los mismos aspirantes desde que se empezaron hacer este tipo de mediciones. Por Morena es incierto el futuro inmediato de algunos de sus "suspirantes" a la Cámara alta, pues no se sabe si formarán parte del gabinete de la Maestra Delfina Gómez Álvarez, como Higinio Martínez Miranda, que encabeza las preferencias por parte de los morenistas, seguido por Martha Guerrero, suplente de la gobernadora electa y ambos son senadores en funciones, por lo que, en todo caso, irían por la reelección. Sin embargo, el tema se pone interesante en la Alianza Va por el Estado de México, hoy Frente Amplio por México, pues el pun-

tero inamovible sigue siendo Enrique Vargas Del Villar por el PAN y por el PRI, la diputada federal Laura Barrera Fortoul va sola, por los tricolores. Lo más probable es que vayan en una misma fórmula Enrique Vargas-Laura Barrera, esa sería la dupla más viable, y no lo decimos nosotros sino las preferencias de sus militantes y simpatizantes, y quien vaya en primer lugar de la fórmula, de perder la elección constitucional ante Morena - PVEM - PT, entraría como primera minoría, por lo que lo más conveniente para ambos es que Barrera Fortoul vaya en la primera para asegurar su escaño y Vargas Del Villar en la lista nacional de candidatos al Senado de la República por el PAN, el equivalente a los diputados federales plurinominales, y de esa manera ambos representarían al Estado de México en la Cámara de Senadores, que por el momento se quedó sin representación priista mexiquense tras la renuncia de Eruviel Ávila a las filas del tricolor. Por cierto, por el PVEM y MC van José Alberto Couttolenc y Juan Zepeda, respectivamente...Que tengan un excelente martes, raza...Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

2

martes

Estado de México
15 de agosto de 2023
HERALDO

ideas & voces

editorial

MÁS DEL 79 POR CIENTO DE LOS NEGOCIOS ESTABLECIDOS EN EL ESTADO de México son irregulares. Y todavía hay que esperar a ver lo que ocurre cuando salgamos de la pandemia.

Este es un grave problema que afecta a todo mundo. Por una parte, están los usuarios que compran o consumen en esos lugares sin saber que no cumplen con las condiciones regulares básicas. Cuando ocurre un problema, todo se complica para obtener soluciones.

Luego, están las autoridades, que no recaudan lo que se debería y eso daña su capacidad para responder a sus obligaciones.

Pero, en peores condiciones, los trabajadores que no obtienen de estas empresas la cobertura de seguridad social y prestaciones que la ley señala.

Sería interesante averiguar a profundidad cómo es que hemos llegado a ese punto, en el que la mayoría está en la irregularidad y buscar la forma de llevarlos al orden, por el bien de todos.

CAPITAL

PÁGINA 2
15 DE AGOSTO 2023

REDES DE PODER



Una sucesión inédita

Con el anuncio de la **Universidad Nacional Autónoma de México**, que el próximo **21 de agosto** dará a conocer la **convocatoria** para la sucesión en la **rectoría**, se formaliza el arranque un proceso **inédito** en la máxima casa de **estudios**, por

todos los factores y **actores políticos** que estarán presentes para determinar el **relevo** de **Enrique Graue**. La maquinaria eso sí ya lleva **bastante tiempo** en marcha. Como muy pocas veces, hay mucha **presión externa**, empezando en **Palacio Nacional** donde incluso han enviado **mensajes** de la necesidad de un

cambio **radical** en la dirigencia de la **UNAM**. El propio rector actual tiene su propia **agenda**, pero no necesariamente empatata con los **intereses** de sus antecesores como **José Narro** o **Juan Ramón de la Fuente**, quienes aún cuentan con **influencia** en posiciones clave. Y ni que decir de algunas de las principales **corcholatas** que también están moviendo sus **hilos** en el proceso sucesorio. Esto **apenas** empieza.

Ven amenaza real

Nos cuentan que los que ya se pusieron **nerviosos** fueron gran parte de los **trabajadores** que

conforman el **poder Judicial** federal, pues el amago del grupo parlamentario de **Morena** en la Cámara de Diputados de recortar **miles de millones** de pesos los puso más que preocupados por lo que podría **deparar** el 2024.

Solo les queda **esperar** a todos los que comprenden de la nómina del poder Judicial que el **bloque opositor** no los deje en el desamparo en el **Congreso de la Unión** y permitan un **"mache-tazo"** en el presupuesto de **2024**. Eso sí, hay que recordar que a Morena le basta la **mayoría simple** para aprobar el **presupuesto**. Veremos cómo se pone al **cierre** de año.

Cerca de conocer encuestadoras

Se espera que el día de hoy, la dirigencia nacional de **Morena**, encabezada por **Mario Delgado**, pueda dar a conocer la **fecha** en que las comisiones de elecciones y **encuestas** del partido llevarán a cabo el **"sorteo"** para definir a las casas **encuestadoras** que harán el levantamiento para elegir a quien **coordine** los comités de Defensa de la **Transformación**. El excañiller **Marcelo Ebrard** adelantó la semana pasada que dicho sorteo se llevaría a cabo este **jueves 17**. ¿Será?